



たか は た

大田区立高畑小学校 学校だより 1月号

令和6年1月9日(火)発行 校長 室伏 亜紀

〒144-0056 西六郷3-28-23

<http://www.ota-school.ed.jp/takahata-es/index.html>

成長のチャンス

校長 室伏 亜紀

新年 あけましておめでとうございます

2024年がスタートしました。今年は辰年です。「昇り龍」といって、「龍は天に昇る」とされていることから、辰年は縁起がいいと言われることもあります。本年が、皆様にとりまして明るく幸せな一年になりますことを心よりお祈り申し上げます。

本校では、読書指導に力を入れています。読書学習司書や保護者の読書ボランティアの皆様と協働しながら、児童が本に興味をもつように、様々な活動を工夫しています。その一つが、読書目標の設定です。各自が読んだ本を記録して、学年の目標(低学年 120冊・中学年 100冊・高学年 80冊又は1万ページ)に達したら、校長が「読書賞」の表彰状を渡すという取組です。2学期までに、76名の児童が目標を達成しました。

表彰状をもらうときには、子供が自分で読書記録カードを持って校長室に来るように指導しています。それには2つのねらいがあります。1つは、頑張ったことを校長が直接誉めるためです。そしてもう一つのねらいは「緊張する」という経験をさせるためです。目上の人と話すことは、子供でなく大人でも緊張するものです。校長室に来て校長先生と話すということは、子供にとって少しハードルの高い行動のようです。校長室に来た子供は、ドアをノックして、「〇年〇組の〇〇です。読書カードを持ってきました。」と、やや硬い表情で名乗ります。カードを見ながら「がんばったね。これからもたくさん読んでね。」などと話をするうちに、徐々に表情が緩んできます。会話が終わり、ドアを閉めた後に、ドアの向こうから「緊張したあ〜。」と、一緒に来た友達と話す声が聞こえることもあります。小さな緊張を乗り越え、自分の努力を誉められた時の満足感。そんな成功体験が積み重なっていけば、自信につながり、さらなる成長を促すと考えています。

本年度も子供の小さな成長のチャンスを見逃さず、支えることができるよう、教職員一同努めてまいります。保護者の皆様、地域の皆様には、今年も御支援御協力を賜りますようお願い申し上げます。

1月の行事予定

SC: スクールカウンセラー来校日

(SC来校日につながる、相談室の電話番号 080-5977-6195)

1	月	元日	
2	火		
3	水		
4	木		
5	金		
6	土		
7	日	冬季休業日終	
8	月	成人の日	
9	火	始業式 4時間授業 給食なし	
10	水	給食始 専科授業始 書初め会	
11	木	安全指導日 5時間授業	
12	金	5時間授業	
13	土	小・連合書写展始(～1/19)	
14	日		
15	月	全校朝会 委員会活動 計測(1年) 校内書初め展始(～1/22)	
16	火	計測(2年) 避難訓練(Jアラート) あいさつ週間始(～1/20)	SC
17	水	計測(3年) 小中一貫の会	
18	木	計測(4年)	
19	金	学校公開① 喫煙防止教室(6年) 陸上教室(5年)	SC
20	土	学校公開② がん教育(6年) 体育健康教育授業地区公開講座	
21	日		
22	月	クラブ活動 計測(5年)	
23	火	計測(6年) 交通安全教室(2・4年)	SC
24	水	ユニセフ集会	
25	木	ユニセフ募金① 午前授業(校内の研究授業のため)	
26	金	ユニセフ募金② 社会科見学(5年)	SC
27	土		
28	日		
29	月	全校朝会 クラブ活動	
30	火		SC
31	水	午前授業(区の研究会のため)	

大谷翔平選手によるグローブの寄贈について

野球で活躍している大谷翔平選手より全国の小学校へグローブの寄付の申し出があり、高畑小学校にもグローブが届くことになりました。全児童が実際に大谷選手からのグローブを手にとって、野球に親しむ機会を設ける予定です。

書初め展について



国語部 鈴木 飛鳥

令和6年になりました。今年も高畑小学校「書初め会」を行います。書初めは、平安時代の宮中における「吉書の奏」という行事がルーツだそうです。改元、年始など物事が改まった節目に行い、鎌倉時代、室町時代にも引き継がれ、新年の儀礼行事として定着したそうです。高畑小の子どもたちにも、新年を迎え、新しい年への希望を胸に、字が上達するようにと思いを込めて、書初めに取り組んでほしいと思います。

今年度の全校書初め会は、1月10日(水)に行います。1・2年生は硬筆、3～6年生は毛筆です。古くから伝わる書初めの意義をしっかりと理解し、今まで書写で学んできたことを生かして、一画一画に心を込めて書きます。

児童一人ひとりが気持ちを込めて書き上げた作品は、1月15日(月)～22日(月)の期間、各教室の廊下に展示します。学校公開にお越しの際は、子どもたちの力作をぜひ御覧ください。

1月の生活目標 「礼ぎ正しくしよう」

生活指導部 山本 優

- 正しい姿勢を意識しよう。
- 相手や場面に応じた言葉づかいをしよう。
- 自分からあいさつをしっかりとしよう。

“礼をもって相手に接し、儀をもって自分を律する。”
高畑小学校の年間生活目標の『あ・じ・み』は礼儀を意識する上でとても大切です。相手を思いやる気持ちを大切に、自分自身も成長できるように『あ・じ・み』を意識した生活を心がけていきます。

体育健康教育授業地区公開講座

体育部 松村 康大

1月19日(金)20日(土)に体育健康教育地区公開講座を実施します。体育の学習を参観していただき、子どもたちの頑張りを見ていただけたらと思います。5年生はANAアスリートを迎えての陸上教室、6年生は、「がん教育」の授業を実施する予定です。また、以下の日程で保護者を対象とした講演会を実施します。講演会を通して、健康増進や命の大切さについて御家庭で話し合うきっかけとしていただけると幸いです。

日時・場所：1月20日(土) 11:25～11:55 体育館
内容：「めざせ100歳！生活習慣病を予防しよう！」
講師：大田区保健所 保健師 金子 江理子先生

今年がんばりたいこと 4年生

去年、私が一番頑張ったことは算数です。4年生になり、算数は3年生のときよりも難しくなりました。初めて習ったことや3年生で習ったことが難しくなった単元もありました。テストで100点が取れなかったこともありました。でも、算数はこれからもっと難しくなります。こんなことで立ち止まれません。頑張って頑張って最近はやや100点がとれるようになりました。5年生に上がるときっとまた算数は難しくなります。それでもくじけず頑張っていこうと思います。

4年1組 T・M

私が2024年にならなりたいことは2つあります。1つ目は、クラブ活動です。4年生ではイラスト・まんがクラブに入っていました。5年生では運動のバドミントンクラブに入りたいです。なぜかという、お母さんがバドミントンをやっていて、楽しそうだったからです。がんばりたいこと2つ目は、算数です。私は勉強の中で、算数がいちばん苦手です。4年生でも難しいのに、5年生ではさらに難しくなると思うので、学校や習い事で算数をがんばりたいです。2024年は、この2つのことを特にがんばります。

4年2組 K・N

ぼくが、3学期にならなりたいことは、漢字を正確に覚えて書くことです。なぜかという、2学期の漢字50問テストで読み方は同じだけど意味の違う漢字をたくさん間違えてしまったからです。あと少して、100点だったので、とても悔しかったです。

冬休みの間に、今までにテストで間違えたところを中心に繰り返し練習したり、本をたくさん読んだりして復習をしたいです。

そして、3学期の漢字検定や漢字50問テストで100点を狙いたいです。

4年3組 T・Y

私が2学期にならなりたいことは図工の学習です。高学年になると危険な道具や、今までに使ったことのない道具を使って作品を作ります。のこぎりは刃の部分が上下についています。切るときはゆっくりと切り始めて、切り終わるときに刃を立てて引くときれいに切れます。

展覧会では、切った木をたくさん使って「とんがり帽子をかぶった犬」を作りました。どうしたら、うまくしっぽが動くかを考えて、たくさんためして作りました。3学期もこだわりをもって、いい作品を作りたいです。

4年4組 I・Y